

EL PALLARÉS

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO

AÑO VI. Número suelto 5 cént. LÉRIDA JUEVES 28 de JUNIO de 1900 Número suelto 5 cént. NÚM. 1749

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN: PAHERIA, 3, 2.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la época de la Dentición se salvan los niños con la...

Los enfermos del Estómago y del vientre se alivian y se curan con el...

Las personas cuidadosas de la Boca emplean el...

DENTICINA ABADAL

Fortalece los niños, corrige las irritaciones intestinales, favorece la espulsión de la baba y facilita la salida de los dientes, evitando sus complicaciones.

Elixir de estomago tridigestivo

Remedio eficaz para combatir las dispepsias y gastrálgias. Calma el dolor del estómago, llamado vulgarmente mal de cor, los vómitos, diarreas, acídicas o cor agre, y favorece la digestión.

Elixir tónico-nervioso reconstituyente

Alimento reparador y reconstituyente múltiple para las personas débiles o que por cansancio físico o intelectual necesitan restaurar fuerzas.

Elixir dentífrico de San Juan.

Conserva la boca sana, fresca, robusta y aromática, reencarna las encías, evita los flemones, calma el dolor de muelas y destruye la caries por su poder antiséptico.

Farmacia y Laboratorio del DOCTOR DON ANTONIO ABADAL Y GRAU, Plaza de la Constitución, número 18.—LÉRIDA.

LA CATALANA

FABRICA DE HIELO Y GASEOSAS, CON AGUA PERFECTAMENTE FILTRADA. Venta al por mayor y menor.—Se hacen envíos. Desde el día 10 del corriente se espiden abonos por 10 kilg. en vales de 1 1/2 kilg. a 1'25 pesetas.

SEÑORAS Y SEÑORITAS

El pelo ó brillo del rostro, de los brazos y las manos, desaparece á los pocos momentos, enteramente y sin peligro alguno, haciendo uso del Depilatorio francés. Este Depilatorio, es enteramente inofensivo; no irrita ni mancha la piel; antes al contrario, la pone más limpia, y fina que antes.

GANGA

Grandioso surtido de sombreros de paja desde una á doce pesetas. COMERCIO DE TEJIDOS. ANTONIO PERUGA

SE ALQUILA

después de haber sido arreglado, el horno de pan cocer, de la calle de Cementerio de San Juan, núm. 10, conocido por el «Forn del frare».

LA SOCIEDAD

Canal de Urgel,

el día 29 del actual á las 8 y 1/2 de la mañana substará en estos almacenes la percepción del cánón que de la próxima cosecha de cereales le corresponden. Las condiciones que se refieren están de manifiesto en las oficinas de Barcelona, Mendez Nuñez, número 1, 1.º en este lugar, y en la casa habitación del personal en Borjas, Balcaire y Agramunt.

LA UNIÓN NACIONAL

Ni fracaso, ni armisticio

Una falta de escrúpulos sin límites hemos convenido más de una vez en reconocer, que caracteriza las palabras de nuestros hombres de gobierno. Para ellos no constituye la realidad de las cosas inconveniente, pues la afirmación ó la negación según que de la afirmación ó de la negación esté pendiente su provecho.

Nunca como hoy ha sido tan grande y nunca, ha estado más próximo del triunfo. Aquí no hay fracaso; lo que tenemos, como hemos dicho, es un Gobierno compuesto de hombres que no reparan en decir lo contrario á la verdad si así conviene á ellos.

En tanto que habla de nuestro fracaso, nuestra prensa sigue amordazada y nuestros círculos de Madrid siguen cerrados. ¿A qué tanta tiranía con nuestros organismos si nada valemós ó nada significamos?

Lo que hay, que la mayor pesadumbre para Silvela es que sigamos por derroteros de orden y tranquilidad; quiere que aparezcamos como revolucionarios recalcitrantes y cuando damos una prueba de que no lo somos y de que si hemos llegado á ciertos extremos no ha sido por propia voluntad, sino por la ineficaz conducta del Gobierno oponiéndose á las necesidades de la nación, experimenta la mayor de las contrariedades.

Hubiera querido que el cierre continuara y que el motín se impusiera, para presentarnos como enemigos de la tranquilidad y del reposo público. No ha sido así y hemos fracasado según él.

En esta tierra aragonesa en que las desnudeces de la verdad no acostumbra á envolverlas en las galas de un lenguaje artificioso, al que habla como lo ha hecho ahora Dato, se le dice que miente.

Nosotros, convenientemente autorizados podemos declarar que por parte de los individuos que dirigen la Unión Nacional, no se ha hecho gestión alguna que condujera á tratar con el Gobierno y menos con el señor Dato.

La Unión Nacional no puede llegar á acuerdo alguno con quien representa precisamente esa política que viene á combatir. Ni el proceder del Sr. Dato, ni su intervención en otras empresas siendo ministro, ni su gestión como tal, ni lo que hace ahora y ha hecho siempre, son circunstancias que pueden permitir á ninguno de los nuestros á pactar con él.

La Unión Nacional podrá llegar á una inteligencia con todos los espafíes de buena voluntad, puesto que se ha formado para que en ella se agrupen, podrá llegar de acuerdo con una de las bases aprobadas en Valladolid, hasta á prestar su apoyo á aquellos hombres de Gobierno que no permaneciendo impenitentes, implanten las reformas reclamadas por la opinión pública, pero con quien no puede llegar nunca á entenderse es con Dato, ni con una situación silvelista, en la cual encarnan todos los defectos y todos los vicios, por los cuales surgió el movimiento de las clases mercantiles y productoras.

Ni hay fracaso, ni hay pacto. Lo primero bien se demuestra con la actitud de los contribuyentes y aun se demostrará mejor con acontecimientos que indudablemente se desarrollarán. Para probar lo segundo nos basta con decir que nosotros pedimos, rectitud en los hombres, justicia y acierto en los gobernantes y moralidad y orden en los administradores.

Aparatos fotográficos

EL FRANCEVILLE. Núm. 1 á pesetas 3'50. Cámara oscura. Objetivo «Franceville». Chasis metal. Obturador metal negro. Diafragma. Caballete seguridad en latón. Dos placas sensibles. Dos papeles. Un revelador. Núm. 2 á pesetas 5. Cámara oscura. Objetivo nuevo «Franceville». Chasis metal. Obturador metal negro. Diafragma. Caballete seguridad en latón. Dos placas sensibles. Dos papeles. Un revelador. Una prensa.

COLECCION REGENTE

- FORMOS PUBLICADOS A 50 CTS. VOLUMEN. I. DE CARNE Y HUESO, libro original de Eduardo Zamacois. II. LA CONFESION DE CAROLINA, por Arsenio Houssaye. III. PRIMER AMOR, por Ivan Tourgueneff. IV. LA QUERIDA HEBREA, por F. Champsaur. V. UNA NOCHE DE OLEOPATRA, por Teófilo Gautier. VI. LA QUERIDA FALSA, por Honorato de Balzac. VII. BOHEMIA SENTIMENTAL, por Enrique Gómez Carrillo. VIII. LA BELLA JULIA, por Arsenio Houssaye. IX. INCESTO, preciosa novela original de Eduardo Zamacois.

Instrucción para el servicio de la Recaudación de las Contribuciones

é impuestos del Estado y el procedimiento contra deudores á la Hacienda. Profusamente anotado, acompañado de un extenso formulario para la tramitación de los expedientes de apremio y demás diligencias referentes al procedimiento ejecutivo, y seguida de un índice alfabético, completísimo. PRECIO 2 PESETAS.

Obras del Doctor F. Mateos Koch

(Doctor Tosmae). Véndense en la Librería de SOL Y BENET, Mayor, 19, Lérida.

Den el gusto que quieran á su lengua Silvela, Dato y los suyos, que ello no será óbice para que la Unión Nacional haga lo que mejor le plazca, que seguramente será lo más útil y beneficioso á los sacrosantos intereses de la patria.

Que la Unión Nacional realizará lo que mejor le plazca, se demostrará muy pronto. El Directorio hará en plazo muy en breve manifestaciones que producirán su efecto y por las cuales se sabrá que la contienda, lejos de cesar, arde y se planteará en el lugar y en las condiciones que más convengan para el éxito.

(El Mercantil de Aragón)

Todo va bien

¿Quién lo diría? Silvela llegó á dictador. Ni él pudo soñarlo, ni España llega á menos. Hace mangas y capirotes de la Constitución y nadie le resiste, ni le censura siquiera. En voz baja le roen el uniforme los socios de los mentideros, y en tono humilde y quejumbroso le representan sus agravios los papeles públicos. No es mucho tormento para quien brindaba las tiras de su piel al coraje de los enemigos.

A lo que cuentan, desvanecido por la sumisión con que le acatan 17 millones de ciudadanos en liquidación—según la frase conocida, menos puta—, el señor Silvela quiere darse el gusto de los déspotas caprichosos, mudando de ministros como de camisa. En poco tiempo de mando ha hecho tres crisis, y se dispone á la cuarta, según dicen. La emperatriz Catalina no fué tan veleidosa como este señor con sus favoritos.

Desmienten hoy los ministros ese proyecto de crisis; pero puesto que son amigos del Gobierno los que propalan el rumor, es que existe el intento, y por él se consuma, hay que poner el mentís en cuarentena. Un desprecio absoluto á la opinión sería la crisis en la forma en que se anuncia. No debe hacerlo el señor Silvela, es verdad, pero puede hacerlo sin el menor estorbo. Todo el campo es suyo, y si quiere le pone puertas.

Todo va bien, requestrébil. Hasta la recaudación, á pedir de boca. Hubo que suspender las garantías para embargar en Madrid á los morosos; y en Cádiz ha repercutido, no el beso de Cantón, sino el cierre de Madrid, amenizado con pedreas y cargas; pero sobre esos incidentillos está la hermosa cifra de la recaudación en los cinco primeros meses del año. 52 millones de aumento!

Con triunfos como este se consolidan los Gobiernos, porque aquí han convenido todos, los que mandan que el éxito está en cobrar mucho, aunque se gaste mal. El mejor Gobierno será el que se lleve la última peseta del último contribuyente que sobreviva á estos progresos de la recaudación.

El Nacional.

Recortes de la prensa

El cuerpo de policía

El ministro de la Gobernación se propone ultimar, para antes de que la Corte de comercio á su excursión veraniega, el arreglo del cuerpo de policía.

El decreto que el Sr. Dato pondrá á la sanción de la Reina comprenderá de momento al cuerpo de policía de Madrid, por haber tenido el ministro de la Gobernación que ajustarse á las cifras del actual presupuesto.

En el próximo la cosa variará de aspecto. Entonces se aplicará la reforma á toda España.

Sin embargo, parece seguro que se someterá á la firma de la Reina antes de que la familia real emprenda su viaje, otro decreto dictando reglas relativas al ingreso y ascenso en el cuerpo de policía, fijándose la entrada y estabilidad de los individuos que lo componen.

El sueldo de éstos no será menor

de 1,250 ptas. anuales. Los aspirantes percibirán un sueldo de 1,000 pesetas.

A estos se les obligará á hacer prácticas de policía, tal como se realizan en otros países. Esto sin perjuicio de prestar servicio en las calles.

Habrà un jefe superior, cuya residencia será en Madrid, á las órdenes del ministro, si bien que disfrutando de relativa independencia.

Este asumirá la jefatura de la policía judicial, municipal y de seguridad.

Dicho cargo entrañará verdadera responsabilidad, pues para el mejor celo de sus subordinados se exigirán al jefe diferentes responsabilidades en el desempeño de sus funciones.

Este funcionario será del orden civil.

El señor Villaverde

Dice La Correspondencia que á pesar de las rectificaciones ministeriales, se ha hablado á última hora en los círculos políticos de que el señor Villaverde insiste en su propósito de dejar la cartera de Hacienda antes del viaje de la Corte á San Sebastián, añadiendo que no obedece tal propósito á ningún desacuerdo, sino por el contrario á mayores acuerdos para el porvenir.

Firma regia

En el despacho la Reina ha firmado los decretos siguientes:

Nombrando gobernador de Guipúzcoa, al señor González Rowsthows.

De Santander, al duque de Hornachuelos.

De Avila, al señor Vivanco.

Nombrando fiscal del Tribunal de lo contencioso, al señor Bugallal.

Aprobando el reglamento para la instalación de teléfonos interurbanos.

Aprobando el reglamento de policía.

Gamazo y Polavieja

Háblase con mucha insistencia de una inteligencia entre Gamazo y el general Polavieja.

Supónese que, de ser cierta la noticia, no pasará mucho tiempo sin que nos veamos sorprendidos por inesperados acontecimientos políticos.

Sobre la crisis

El Correo tiene por exacto el rumor de que dimite el ministro de Hacienda.

Partiendo de esta certidumbre, supone que el Sr. Fernández Villaverde será relevado por el Sr. Sánchez de Toca, bien por el Sr. Rodríguez Sanpedro.

Opina que, en todo caso, no habrá de ser el Sr. Allendealazar ministro de Hacienda, por las dificultades que presentaría el nombramiento de alcalde de Madrid, cargo desempeñado con satisfacción general por el mencionado señor.

Según otra versión, que también registra el órgano sagastino, el marqués de Aguilar de Campo se encargaría de la cartera de Hacienda, substituyéndole en Estado el señor Liniers, gobernador civil de Madrid.

La Epoca niega rotundamente que haya motivos para anunciar la dimisión del señor Villaverde. Considera que no es siquiera verosímil tal dimisión ahora, que significaría que el Gobierno cede ante los trabajos de la Unión Nacional.

Los amigos de Pidal

Entre los amigos del señor marqués de Pidal no ha causado muy buena impresión el decreto anunciado del señor García Aliz reformando la segunda enseñanza.

El Globo

Este periódico atribuye al señor Romero Robledo haber dicho que la conjunción que se buscaba por los que se reunieron en casa del general López Dominguez perseguía el propósito de formar las bases de un gobierno que reflejará las aspiraciones del país.

Ha añadido que la agitación de la política en estos días ha creado dificultades para hallar la solución que se buscaba.

Ha dicho también que la conjunción de que se trataba no significaba animadversión hacia el señor Sagas-

ta, con quien le ligan lazos de respeto y consideración como amigo y como estadista.

Si nuestros propósitos—ha afirmado—hubieran sido únicamente formar un programa, la conjunción se hubiera hecho; «hemos fracasado porque queríamos algo más positivo, buscábamos afirmaciones precisas y concretas que señalaran una nueva orientación.»

Entiende que es imposible que en nuestros tiempos se sometan todos los políticos á las ideas personales de dos jefes.

Ha terminado diciendo el Sr. Romero Robledo que ahora se calma la política, pero que si más adelante los vaivenes de los asuntos públicos aconsejaran intentar nuevas aproximaciones, éstas no serían continuación de las que se han proyectado recientemente, sino que serán completamente nuevas.

Estas últimas declaraciones confirman lo que se había dicho estos días acerca de que las conferencias celebradas en casa del general López Dominguez se habían dado por terminadas definitivamente, sin llegar á ningún acuerdo.

Tranquilidad

El ministro de la Gobernación ha dicho que reina completa tranquilidad en Valladolid, Valencia, Logroño, Cádiz y Zaragoza, según telegramas que habla recibido de los gobernadores de dicha provincia.

Dió cuenta de haber ocurrido en Cádiz ligeros tumultos, al comenzar los embargos contra los industriales morosos.

La presencia de los agentes ejecutivos en las tiendas de los comerciantes produjo gran excitación, y dió pretexto para que se aglomerase mucha gente en las calles más céntricas de la población.

Los grupos silbaron á los agentes del fisco, hecho que motivó la intervención de la guardia civil, la cual dió varias cargas para disolverlos, resultando cinco personas heridas de sable.

El señor Dato concluyó manifestando que no revistieron importancia los tumultos, hasta el punto de haber quedado restablecida la tranquilidad á los pocos instantes de iniciarse aquéllos.

Las reformas en la enseñanza

El Español publica un artículo ocupándose de las reformas en la enseñanza que se atribuyen al ministro de Instrucción pública, y expone sus dudas de que cuaje en las Cortes una reforma de enseñanza, dada la vida efímera que en los últimos años tienen los ministerios, creyendo que no se llegará á ella sin un acuerdo previo de los partidos políticos respecto del particular.

Combate la organización de Cuerpos consultivos, especialmente la del Consejo de Instrucción Pública, pues estos centros, en vez de gozar de verdadera independencia, son representantes de los ministros, lo que les lleva á hacer lo que éstos quieren.

Estravagancia de un lord

Un mendigo de Londres acaba de ser elevado á par de Inglaterra, después de treinta años de lucha.

Hase muchos que por las calles de la gran metrópoli británica andaba tocando un piano de manubrio un joven de aspecto ordinario, cara rubicunda y barba castaña, que era mirado con curiosidad y lástima por todos. Las gentes del pueblo solían exclamar: ¡Pobre vizconde!

En el piano llevaba un cartelón que decía: «Soy el vizconde Hinton, hijo mayor del conde Poulett, y he adoptado este medio de ganar la vida en vista de que mi padre se niega á sostenerme, sin que yo le haya dado motivos para ello.»

Entretanto, su esposa, la vizcondesa, con un patillo en la mano, pedía limosna á los transeúntes, obteniendo grandes resultados, sobre todo entre las mujeres de los obreros, compadecidas de la situación de la aristocrática pareja. Nunca faltaban borrachos que se enternecían, maldiciendo al padre desnaturalizado y prodigando las monedas al hijo.

Hay que tener en cuenta que el lord en Inglaterra es un personaje prestigioso, extraordinario, para la clase media y la plebe.

La historia del vizconde-organillero puede referirse en pocas palabras. En 1850 un barco de guerra trala de las Indias á varios oficiales ingleses, entre ellos al conde Poulett, teniente del 2.º regimiento de infantería, hombre fogoso y excéntrico. Al divisar las costas de Inglaterra brindaron copiosamente. Dos de ellos lo hicieron por sus futuras esposas, cuyas bellezas elogiaron.

—Esto de casarse—dijo el conde Poulett—está al alcance de cualquier imbécil, y si yo quisiera contraería matrimonio antes que vosotros.

—¡Cuidado!—replicó un compañero—que nadie se casa así, de cualquier modo, con la primera que se presente.

—¿Por qué no? contestó el conde. —Las soluciones más rápidas son siempre las mejores. Y para demostrarlo, os apuesto á que me caso con la primera jóven que encuentre al llegar á Portsmouth; si, la primera, fea ó bonita, rica ó pobre.

La apuesta fue aceptada, y al desembarcar el conde Poulett vió un mozo, cerca de la escala del barco, á una jóven fresca y de rostro agradable, pero vestida con un traje que revelaba su origen humildísimo.

—¿Estáis casada?—le preguntó.

—No. —Entonces debo decirles que poseo cien mil duros de renta y que me caso con vos.

Y con afecto, el conde contrajo matrimonio casi inmediatamente con la hija de un piloto del barrio Landport, la cual, á los cinco meses y medio, y con gran admiración y cólera de su marido, dió á éste un heredero robusto.

El conde separóse de su candida esposa, declarando que no se consideraba padre del recién nacido. Sin embargo, señaló á su mujer una cuantiosa pensión para toda la vida.

En cuanto el niño se halló en edad de pensar en su historia, adoptó el nombre de vizconde Hinton, al cual tiene derecho el hijo mayor de la familia Poulett, y no pudiendo obtener del marido de su madre ningún socorro, apeló al medio de tocar el organillo por las calles con el cartel ya mencionado.

Después de la muerte de su esposa, el conde Poulett volvió á casarse y tuvo un hijo que recibió el nombre de Guillermo Juan Lydston Poulett.

En Londres muchos sostenían que el mendigo podía considerarse como heredero de la fortuna y el título de lord Poulett, puesto que era el primer niño nacido después del matrimonio *born in wedlock*. Así lo reconocieron los tribunales en 1887.

A principios del año actual falleció lord Poulett, y entre los dos pretendientes al título y á la fortuna del viejo excéntrico se trabó refida lucha, que ha terminado hace pocos días con un arreglo amistoso.

El vizconde Hinton llevará el título de lord Poulett y heredará todos los bienes, comprometiéndose á entregar á Guillermo Juan Lydston Poulett una fuerte pensión anual.

Hé aquí por qué los nobles lores verán el mejor día sentarse entre ellos en la alta Cámara al mendigo, hijo de un desconocido.

El nueve par de Inglaterra ha declarado que será en la Cámara el defensor de los humildes.

HER BER.

ACLARACION

El Noticiero Universal publica ayer el siguiente telegrama que debemos rectificar:

«De Cádiz telegrafían que reina completa tranquilidad.»

Segun noticias oficiales que nos han facilitado en el ministerio de la Gobernación, en Lérida han pagado todos los morosos.

Faltan sólo los que habitualmente son morosos, figurando entre ellos don José Sol, miembro del Directorio.

En Zamora ha pagado la directiva de la Cámara de Comercio.

En toda la Península continúa reinando completa tranquilidad.»

Conviene hacer constar por lo que á Lérida se refiere.

1.º Que los contribuyentes morosos en el pago del segundo trimestre han sido notificados para el embargo y han pagado con los recargos que establece la instrucción, término último del procedimiento, y

2.º Que la casa Sol y Benet, de la que es socio el individuo del Directorio don José Sol Torrents, que efectivamente no ha pagado, si bien, cosa extraña, todavía no ha sufrido el embargo procedente, no solo no es moroso habitualmente sino que ha satisfecho siempre los recibos de la contribución durante el periodo de recaudación á domicilio, excepto el último trimestre. Apelamos para ello al testimonio del propio Recaudador de Contribuciones, si bien es innecesario pues, harto conocido es el establecimiento donde se imprime este periódico para que nadie pueda creer en la certeza de esta noticia absolutamente inexacta.

Y nos referimos á la casa Sol y Benet en vez de hablar de don José Sol, como dice el telegrama, por que éste no paga contribución industrial particularmente, y es imposible, así, que sea moroso habitual ni á conciencia.

La ofensiva especie que ha pasado á los periódicos, por interpretación equivocada del despacho pues de ello no nos cabe duda alguna, la rechazamos enérgicamente en nombre de nuestro amigo D. José Sol, suplicando á aquellos colegas que la han publicado, nos hagan el obsequio de rectificarla, desmintiendo semejante versión.

Es cuanto, por ahora, nos interesa hacer público.

Noticias

—Con motivo de la festividad de San Pedro, los vecinos de la calle Mayor celebrarán hoy y mañana la fiesta del barrio, habiendo sido adornada con profusión de gailardetes de color la plaza de la Libertad en donde se halla la Iglesia de Santo que se festeja.

—D. Francisco Brú Lozano y don Alejandro Santallusia Castelar, de Lérida y Alfarrás respectivamente, han recibido el grado de Bachiller en el Instituto provincial de 2.ª enseñanza de Tarragona.

—La Comisión provincial ha concedido 30 días de licencia para dedicarse á sus asuntos particulares, al vocal de la misma, D. Mariano de Gomar y de las Infantas, substituyéndole en dicho cargo, el Diputado, don Modesto Reñé y Melchor.

—Ha sido nombrado Director del Hospital militar de esta plaza el Médico Mayor de Sanidad Militar D. Enrique Feitó Martín.

—La Alcaldía impuso ayer la multa de 2 pesetas á otros tantos carreteros que iban montados en los respectivos carros que guiaban.

—En la Diputación de esta provincia se celebrará el día 30 del próximo mes de Julio la subasta para la contratación del suministro de géneros de camas y vestuario con destino á las Casas de Misericordia é Incurables, siendo el tipo de subasta el de 5.834 pesetas 50 céntimos.

En la estación del ferrocarril de Masnou, el lunes último por la mañana la sociedad colombiana «La Mensajera de Iluro» operó la segunda suelta preparatoria para el concurso de las Santas que dicha sociedad efectuará en Lérida.

«El Cronometro»

RELOJERIA
Jose Borrás Catalá
Estereria, 3-LERIDA-Estereria, 3
Relojes Waltam, Sceland y demás marcas corrientes.

En el nuevo contrato sobre el monopolio de cerillas se consigna que en lo sucesivo habrá tres clases de cerillas reglamentarias de cinco céntimos, que contendrán 90, 70 y 50 cerillas.

En la sustitución de las actuales reglamentarias de 10 céntimos, poco solicitadas por el público, se crea una clase intermedia, con envase algo mejor que el ordinario, pero al precio de cinco céntimos.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro de Barcelona se ha dirigido al ministro de Estado, rogándole que si por el Gobierno se hacen gestiones con el de Suiza para modificar los derechos arancelarios que algunos productores industriales españoles reclaman para facilitar su importación en aquella República, no se negocie á expensas de los productores agrícolas beneficiados por el tratado vigente, y en especial de los vinos comunes, blancos y rosados.

10,000 ABANICOS

desde 0'15 á 100 pesetas uno
Surtido nunca conocido en Lérida
Clases especiales de gusto modernista en caña, madera, hueso, concha y nacar...

JUAN LAVAQUIAL

PASAJE ARAJOL PAHERIA, 14
PRECIO FIJO VERDAD
Se halla vacante el cargo de Depositario de los fondos municipales del Ayuntamiento de Torregrossa...

Han sido aprobadas y ultimadas las cuentas municipales de Doncell correspondientes al ejercicio económico de 1895-96.

Como de costumbre cuando ya estaba hecha la tirada del periódico recibimos ayer el siguiente telegrama:

Se ha ultimado la combinación de Gobernadores trasladando á Avila el Sr. Vivanco nombrando para Guipuzcua al que lo era de Santander y para esta última el de Avila.

Los ministros desmintieron los rumores de crisis que circularon ayer.

Ayer solo se verificaron en Madrid siete embargos habiéndose destituido de sus cargos á los sindicatos de los gremios que secundaron el movimiento de la Unión Nacional.

Se ha recibido el tomo 19 y 20 de la Colección «Regente» cuyos títulos son:

Magdalena, por Julio Sandeau
Dos mujeres, por Adolfo Belot.

Véndense en la Librería de Sol y Benet á 50 céntimos tomo.
Vacante el cargo de recaudador de los impuestos municipales del pueblo de Torregrossa...

El Comandante, D. Gregorio Prados Melrano, auxiliar del Cuerpo de Somatenes armados de Cataluña que tenía á su cargo los de los Partidos de Villanueva y Geltrú, San Felú de Llobregat y Vilafranca del Panadés, ha sido destinado á petición propia á continuar sus servicios en los de Tremp, ocupando su vacante el auxiliar de Seo de Urgel, Comandante D. Félix Minguez Gervales.

LOS COLORES NACIONALES (gualdo y rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, es garantía de su buena clase y solidez de colores. Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo, y resultan de gran conveniencia principalmente para la clase obrera por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que los colores son permanentes.

Por la Dirección general de Obras públicas ha sido aprobado el expediente de expropiación en discordia del término municipal de Seo de Urgel, con motivo de las obras del trozo 1.º de la sección de la carretera de Seo de Urgel al conflujo de la provincia en la de 2.º orden de Lérida á Puigcerdá y disponer el cargo de su importe que asciende á 2.924.74 pesetas.

CULTOS:
En la Iglesia Parroquial de San Pedro (Catedral) se celebrarán solemnes cultos en honor á su Santo Patrono. Día 28 á las 8 y 12 de la noche se cantarán solemnes completas por la Capilla de Música de la Academia Mariana.

Día 29 desde las 5 de la mañana se dirán misas rezadas cada media hora; á las 3 y 1/2 se cantará Tercio solemne por la Rda. Comunidad y á continuación solemne oficio á toda orquesta y sermón por el Capellán Castrense Don Gentito Carnicero. Por la tarde á las 7 y 1/2 se cantará el Santo Rosario terminándose tan solemnes cultos con el canto de la Antífona Tu es Petrus.

ESPECTACULOS:
Campos Eliseos. — Función para hoy jueves 28 de Junio.
NOCHE; (6.ª de abono.—3.ª serie).
—La grandiosa zarzuela en 3 actos titulada El Diablo en el poder. Debut de M. Albert.

OBITORIO.
Defunciones registradas en el día de ayer:
Teresa Carulla Vilalta, de 64 años.
Cecilia Amorós Tombach, de 1 año.
Mercedes Besa Cantarell de 7 años.
Car nen Alsinet Ribes, de 4 años.

Casa de Baños

Rambla de Fernando, 39-Lérida
Desde hoy queda abierto este establecimiento en donde hay un esmerado servicio.

Aguas y Baños minero-medicinales de Alcarráz

Aparte de los vehículos que diariamente cruzan de ida y de vuelta y á diferentes horas por Alcarráz procedentes de Fraga, Serós, Aytóna, Torres de Segre etc. y que pueden ser utilizados por los bañistas, existe además un servicio de carruajes directo hasta el mismo balneario, que sale todos los días de la Posada de la Barca á las 5 de la mañana, para regresar á las 8 y 1/2 y vuelve á salir á las 4 de la tarde, para hallarse de vuelta á las 7 y 1/2 de la noche.

El servicio hidroterápico, está abierto todos los días desde las 5 de la mañana á las 6 de la tarde. Tanto en la fonoterapia como en la hidroterapia se han introducido útiles reformas y considerables rebajas en las tarifas. Para la venta en Lérida del agua mineral embotellada calle Mayor 88, tienda, y calle Mayor, 24, confitería.

En el Ayuntamiento.

Doce concejales y el señor Alcalde asistieron á la sesión que se celebró ayer tarde á las 6. Aprobada el acta de la anterior pasó á informe de la Comisión segunda una instancia de don José Balget Dachg solicitando se le conceda extraer arena de la orilla derecha del río frente al huerto del Sr. Nuel, comprometiéndose á arreglar el camino en caso de sufrir deterioro por el tránsito de los carros que conduzcan la arena.

Se acordó autorizar á la Comisión Provincial para construir un paso adquinado en la Rambla de Fernando, para dar acceso á la puerta principal del edificio de la Diputación.

Se aprobó la distribución de fondos municipales para el próximo mes de Julio, que asciende á 67,326'09 pesetas.

Pasó á informe de la Comisión sexta la instancia de D. Ramón Torres D. Ramón Ruis y Farre, y otros solicitando se les reconozca la exención del impuesto de consumos sobre la leña y el precio módico que corresponde á la sel según el Reglamento de Consumos.

Se dió cuenta de haberse adjudicado el remate de la subasta sobre sacrificio en el matadero público, de reses vacunas y lanares, por el precio de 0'50 pesetas cada res vacuna y 0'15 pesetas las lanares, á favor de D. José Ormo, habiendo sido declaradas desiertas las demás subastas de arbitrios municipales que se celebraron el día 25 del corriente, acordando se anule nueva subasta para los indicados arbitrios.

Concediéronse tres meses de licencia al Concejal D. José Corderas Pampols. Y se levantó la sesión.

IMPORTANTÍSIMO



A los herniados (trencats)

El charlatanismo que todo lo ha invadido, no podía respetar tampoco el arte de curar las hernias (trencaduras). Por eso andan por ahí anunciando pomposamente curaciones maravillosas, que nunca se han efectuado, vividores que atentos solo á su medro personal, en nada reparan con tal de dar salida á su mercancía.

No recurriré como ellos al reclamo engañoso, pues el público va por fortuna dando su merecido á los que con la humanidad doliente especulan.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto á mi manera de proceder; el testimonio de las muchas personas que he curado en los tres años que hace visito en esta ciudad, durante los días 15 y 16 de cada mes, y los siete años de práctica en la casa Clausolles, de Barcelona, son garantías que no olvida el público.

Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

Especialidad en bragueritos de cauchuc para la pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes Omopláticos para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

Don José Fujol
especialista en la aplicación de bragueros para la curación de las hernias, con largos años de práctica en la casa de DON JOSE CLAUSOLLES de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja».

Reus.—Plaza de Prim.—Reus
NOTA.—Durante los días 15 y 16 de cada mes visitaré de nuevo en esta capital.

FONDA SUIZA

CHARADA

El prima cuatro pasado la cosecha fué muy buena; he vendido mucho trigo y mi bolsillo bien suena.

Así decía un ricacho, muy fantasmón y embustero, en la taberna del pueblo, mientras sonaba el dinero.

Un patan de rostro todo hizo un dos cuatro á otro tal, y con sigilo salieron para hablar en el corral.

No sé lo que tratarían; pero de allí uno salió con un enorme tres cuatro y en la esquina se apostó.

Al retirarse á su casa el ricacho presumido, le dió un golpe en la cabeza que le privó del sentido.

Cuando preso le llevaban, sólo dijo el majadero:

Le he pegao pa que no insulte al que no tiene dinero.

La solución en el número próximo. (Solución á la charada anterior.)

Notas del día

Santoral
Santos de hoy.—Stos. Leon II p. y cf. Argimiro mr., Ireneo ob. y mr., Paulo I p. cf., Benigno ob. y mr.

Cupones

Exterior, 22'00 por 100 Id. Interior y Amortizable, 11'60 por 100 Id. Cubas, 0'50 por 100 benef. Premio del oro en Barcelona Día 26

Cambios extranjeros
Francos, 26'50 Libras, 31'75.

SERVICIO TELEGRAFICO

Estaciones de la provincia
SERVICIO LIMITADO.—LÉRIDA. Seo de Urgel, Limitado.—Tárrega Id.—Cervera id.—Balaguer id.—Artesa de Segre id.—Pons id.—Olina id.—Bellver id.—Pobla de Segur id.—Tremp id.—Orgañáid.—Gerri de la Sal id.—Solsona id.—Granadella id.—Isona id.

Servicio Telegráfico

DEL EXTRANJERO

26, 7 m.

San Petersburgo.—En un despacho del almirante Alexiell, fechado el 22, se dice que la situación era muy peligrosa en Tientsin el día 19 y se confirma que los chinos bombardearon la ciudad causando grandes daños materiales y resultando 7 oficiales y 150 soldados europeos muertos ó heridos, que la línea férrea ha sido completamente destruida y que se han enviado refuerzos.

26, 7'5 m.

Dicen de Marrakesch al Morning Leader que Marruecos accederá probablemente á las peticiones de España concernientes á Santa Cruz de Mar Pequeña y á otras localidades, conforme á los tratados. El ministro español saldrá próximamente de Marrakesch, dejando allí un intérprete para arreglar las cuestiones secundarias.

Dicen de Hong-Kong al Times, con fecha del 25 que Li-Hung Chang asegura oficialmente la presencia de las tropas extranjeras en Pekin.

LISBOA

26, 7'10 m.

El nuevo ministerio se ha presentado hoy ante la Cámara de los diputados y ha declarado que fijará especialmente su atención en los asuntos coloniales, procurará por medio de tratados de reciprocidad dar salida á los productos de Portugal en los mercados extranjeros y cumplirá fielmente los compromisos contraídos con los acreedores del Estado, con arreglo á la ley de 20 de mayo de 1893.

MADRID

27, 8 m.

El lance personal entre los directores de El Español y El Liberal sigue sus tramites. Las negociaciones no han empezado hasta las tres de la madrugada.

27, 8'5 m.

Cinco mil filipinos han presentado una instancia á la comisión civil americana pidiendo el reconocimiento de la independencia de Filipinas.

27, 8'40 m.
En Lisboa se acentúa la creencia de que el rumor de la peste bubónica

en Oporto es debido á manejos políticos. Reunidas las Juntas directivas del Circulo Industrial y del Mercantil de Oporto, han protestado contra el proceder del Gobierno por haber comunicado la noticia de la peste en Oporto basada en un hecho falso. Un periódico de Oporto dijo que el consul del Brasil no daba patentes limpias. Dicho funcionario ha afirmado que esto no era cierto.

27, 8'15 m.

No se sabe que se haya mandado recoger hoy la edición de El País. Así me permitirá comunicar lo que dice, confiando que no se suspenderá la conferencia.

Dice en el artículo de fondo que esta vez la crisis es de veras. Hemos hablado de ella tantas veces que casi no podemos creer en tan grata noticia. Pero hay que rendirse á la evidencia. Garcia Añx saldrá muy pronto del Ministerio. Así lo indica La Epoca combatiendo las reformas de Instrucción pública que tiene en proyecto Garcia Añx. Los síntomas no pueden ser más concluyentes. Basta saber el criterio que informa los actos del Gobierno y reparar lo que significan las reformas de Añx para convencernos que éste saldrá muy pronto del Gobierno.

La crisis, pues, si quiera sea de límites tan menguados, parece inminente. Como Añx se decida á plantear la batalla contra la reacción, ya puede renunciar á su plan reformista. La conjura de la crisis nos dará la clave de la gestión venidera del Gobierno.

27, 8'20 m.

El Imparcial publica un artículo contra Silvela ministro de Marina. El título es «Asistencia necesaria» y dice que la circunstancia de desempeñar la cartera de Marina al presidente del Consejo dió motivos para esperar que se hiciera algo útil para transformar la Marina. Quizás el señor Silvela se dedica al estudio de tales problemas; pero á medida que pasa el tiempo el pueblo español que tiene justificada desconfianza para los políticos, va sospechando que nada importante se ha ejecutado ni se ejecutará en Marina.

El Imparcial añade que si perdura este estado de opinión contraerá el señor Silvela la más abrumadora de las responsabilidades.

27, 8'25 m.

El señor Dato ha negado rotundamente que haya crisis.

Hay pendiente una cuestión entre los señores Moya y Quejana, directores de El Liberal y El Español.

27, 8'30 m.

El Liberal insiste en que, á pesar de las negativas oficiales, sigue creyéndose en importantes círculos en una crisis parcial inevitable, por el empeño que tiene en dejar su cartera el ministro de Hacienda.

Añade que una persona autorizada ha oído decir al señor Fernandez Villaverde que antes de terminar el mes de junio dejaría el ministerio.

Para sustituirle se cita al marqués de Aguilar de Campó, entrando el señor Liniers en el ministerio de Estado.

Segun carta de Ciudad Real, á pesar de la campaña contra la langosta la plaga ha destruido la cosecha. El número de langosta destruida ha pasado 30.000 arrobas.

ÚLTIMA HORA

Hoy no hemos recibido ningún telegrama de nuestro corresponsal en Madrid.

Como el hecho se ha repetido con lamentable frecuencia, no sabemos si atribuirlo á alguna interrupción ocasionada por el temporal ó á causas de otra índole.

IMPRESA DE SOL Y BENET
Mayor, 19, Blondel, 9 y 10
LERIDA

SECCION DE ANUNCIOS

EL PALLARSA

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES

Obras de Alejandro Dumas

- Un lance de amor.—Erminia
- La bola de nieve.—La nevaska
- La Paloma.—Adán, el pintor Calabrés
- Fernanda
- Las lobas de Macheul
- La boca del Infierno
- Dios dispone, parte 2.ª de La boca del Infierno
- Olimpia, parte 3.ª de La boca del Infierno
- Amoury
- El Capitán Pablo
- Catalina Blum
- El hijo del presidiario
- Paulina y Pascual Bruno
- Cecilia de Marsilly
- La mujer del collar de Teredope
- Los tres Mosqueteros
- Veinte años después, 2.ª parte de Los tres Mosqueteros
- El Vizconde de Bragelona, 3.ª parte de Los tres Mosqueteros
- Una noche en Florencia
- Acé
- Los hermanos Corsos.—Otón el Arquero
- Los casamientos del Tío Olifo
- Sultana
- El maestro de armas
- El Conde de Montecristo
- Los dramas del mar
- Elena.—Una hija de regente
- El camino de Varennes
- La Princesa Flora
- Napoleón
- El horoscopo
- El tulipán negro
- La mano del muerto, conclusión de El Conde de Montecristo
- Ángel Pitou
- La Dama de las Camelias
- La vida a los veinte años
- El doctor Cervans
- Aventuras de cuatro mujeres y un loro
- Cesariña
- La Dama de las Perlas

Véndense á 6 reales tomo, encuadernados en tela

Papel superior para cigarrillos
BLANCO Y PECTORAL LEGITIMO

MARCA
LA MARIPOSA

La más acreditada y de mayor consumo

CONFERENCIAS ENOLOGICAS

TRATADO DE MADRID

Elaboración de vinos DE TODAS CLASES

y fabricación de vinagres, alcoholes, aguardientes, licores, sidra y vinos de otras frutas

OBRA ESCRITA POR

D. VICTOR C. MARZO DE ZUÑIGA Y EDRILE

Ingeniero Agrónomo, Ex-Director de la Estación Enológica y Granja Central y Director de la Estación Enológica de Haro y

DON MARIANO DIAZ Y ALONSO

Ingeniero Agrónomo, Ex-Director de la Estación Enológica de Haro

BAÑOS MEDICINALES

AGUAS DE MAR Y DULCE

Para las personas que sufren *Dolor reumático inflamatorio ó nervioso* así como herpes y erupciones, se preparan unos Baños compuestos, ESPECIALIDAD DE LA CASA que dan excelentes resultados conforme lo acreditan el sin número de personas que se curan todos los años.

Hace más de cincuenta años que está abierto el Establecimiento, bajo la dirección siempre de sus mismos dueños y propietarios SRES. SARDA HERMANOS, e indicados dichos baños compuestos, por la mayoría de los señores Médicos de esta capital y de fuera, lo cual creemos es suficiente garantía para las personas que tengan á bien visitarlos, en la seguridad que obtendrán un rápido alivio en sus dolencias.

BAÑOS DE RECREO EN PILAS DE MÁRMOL

Establecimiento de SARDÁ Hermanos

Calles de Mar, 30 y León, 48

TARRAGONA

Hotel Restaurant de Madrid

de FRANCISCO CARCASONA, situado en la céntrica calle de la Boquería, núm. 29, Barcelona, antes Hotel de Caballeros y Nueva Píñsula. Este conocido y acreditado Fondista ha abierto al público este magnífico establecimiento después de una restauración general tanto en las habitaciones como en los comedores, estuque de claraboyas y escaleras, pintar fachadas etc., etc.

Siempre con los módicos precios de 5 pesetas diarias. Habitaciones sueltas para los que gusten comer al restaurant.

Este Hotel y su sucursal son las únicas casas en que se sirve el vino de mesa embotellado especial de la casa.

SUCURSAL: HOTEL DE LA MARINA, PLAZA PALACIO, 10.

CAJIZADO



GOMA

para caballero: Ptas. 8 par

para señora: Ptas. 6 par

para niños: Ptas. 5 par

Hijos de J. Serra

Calle Mayor, n.º 34

Botas de goma, 25 ptas. par

ANTIDOTO SOBERANO

PURGANTE

DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS de Andrés y Fabiá Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del menstruo, Vaidos, Vómitos, E trenimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.

Venta en Lérida en la farmacia de D. Antonio Abadal, Plaza de la Constitución, 2 pesetas caja.